

# Todos a Málaga

Este próximo noviembre, del domingo 14 al miércoles 17, todos los profesionales comprometidos en el campo de la medicina sexual tenemos una cita, inexcusable y excepcional, en la ciudad de Málaga, en el marco del 13 Congreso de la Sociedad Europea de Medicina Sexual (13th Congress of the European Society for Sexual Medicine, ESSM). Es la tercera vez que la ESSM realiza su congreso anual en España. Primero en Madrid en 1997, después en Barcelona en 2000 y, ahora, en Málaga en 2010. A veces conviene recordar, para reconocer y apreciar, la crucial e importante aportación española a estos eventos. Aquellos inicios del 2nd Congress of the European Society for Impotence Research (entonces era ESIR) le correspondieron a Madrid, estando al frente de su *Organizing Committee* nuestro recordado Iñigo Sáenz de Tejada. En cambio, el 3th Congress no le correspondía a Barcelona sino a Estambul, en cuya ciudad hubo que suspenderlo por razones de seguridad... y ahí de nuevo Iñigo Sáenz de Tejada jugó un papel crucial... encabezando a un grupo de colegas españoles, además de europeos, a toda prisa... y salvamos dicho 3th Congress. Ahora, para Málaga 2010, ha ocurrido algo similar al tener que adelantarse la candidatura de la ciudad de Picasso 1 año (estaba previsto para 2011),



al caer Bucarest por problemas logísticos. Esta vez le corresponde a Antonio Martín-Morales afrontar el reto de presidir su *National Organization Committee*, otra vez a toda prisa y que va marchando estupendamente. ASESA (no lo olvidemos, esas históricas siglas corresponden a Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva) apoya y auspicia este 13th Congress. Obviamente, ahí estamos numerosos socios, aportando nuestro trabajo y colaboración... y el resto de socio debemos estar en las comunicaciones científicas y en presencia.

Serán 4 días intensos y rentables, en los cuales, además de reencontrar y encontrar nuevos colegas y amigos, seguro que tendremos una puesta al día de nuestros conocimientos, compartiendo experiencias en conferencias, sesiones plenarias, mesas redondas, cursos, comunicaciones, vídeos, pósters, y en esas conversaciones de pasillo que tanto nos aportan personal como profesionalmente, al otro lado del *rigor científico* de un congreso.

Empatando con esa presencia de ASESA, en el pre-congreso (mañana del domingo 14 de noviembre) tendremos nuestro 6.<sup>o</sup> Symposium paralelo conjuntamente con la Sociedade Portuguesa de Andrologia (SPA). Otro hito a sumar a los anteriores y de agradecer al ya mencionado Antonio Martín-Morales que los inició en 2005, en el 8th Congress of the European Society for Sexual Medicine de Copenhague... y los ha mantenido, sin olvidar a nuestro anterior presidente Jordi Cortada Robert y a nuestra actual presidenta Ana Puigvert Martínez, que siempre han apoyado esta iniciativa.

Nos parece oportuno detallar los tópicos del programa científico, algunos conocidos y otros novedo-





sos, pero todos interesantes indicadores de la vigencia, vitalidad y futuro de la medicina sexual europea. Así, se tratará sobre enfermedades de transmisión sexual; iPDE5 en 2010; eyaculación; prótesis de pene; déficit androgénico; próstata y salud sexual; disfunción erétil y cardiopatía; disfunción sexual femenina; dermatología genital; prostatectomía radical y función sexual; orgasmo femenino; cirugía de reasignación sexual; ciencia traslacional; adolescentología; enfermedad de Peyronie; cirugía de aumento del pene; contracepción; eyaculación precoz, y urgencias andrológicas, entre otros.

Nos parece oportuno, también, detallar y animar nuestra participación, desde las actividades sociales

propias del programa oficial hasta nuestra presencia en la zona de *stands*. Así, tendremos ceremonia de inauguración y bienvenida; tarde de tapas en la plaza de toros La Malagueta; visita guiada a la ciudad; visita guiada al castillo de Gibralfaro con degustación de la tradicional gastronomía malagueña y, probablemente, algunos más.

Como podemos comprobar, razones nos sobran para ir todos a Málaga. Allí esperamos vernos y disfrutar de la hospitalidad malagueña.

*Pedro Ramón Gutiérrez Hernández*

*Editor-Jefe. Revista Internacional de Andrología.  
Salud sexual y reproductiva  
Correo electrónico: prguti@ull.es*